

practica, éstos deben reflejarse en leyes que nos permitan avanzar a todos a un mismo paso.

Acoger a un niño bielorruso: una oportunidad para vivir una experiencia educativa de participación ciudadana y de interculturalidad.

Pablo Álvarez Domínguez

Gracias a la labor de las hermandades de penitencia del Cachorro, la Sagrada Mortaja, Prendimiento, Montserrat, la Cena, la Paz, los Dolores del Cerro, la Macarena y la Asociación Rociera Nueva Madreña del Aljarafe, de la ciudad de Sevilla, el aumento del número de niños que desde el año 2000, vienen a Sevilla, en verano, para su saneamiento, procedentes de Bielorrusia, ha ido aumentando progresivamente.

El objetivo de esta experiencia es hacer un llamamiento a las familias sevillanas, para que se vuelquen a la hora de darles a estos niños, no unas vacaciones, sino salud, ya que desde la explosión de Chernóbil, viven en pésimas condiciones. Después de 18 años son los olvidados, pues ya no son noticia (no tienen petróleo ni otra cosa que pudiera interesar a las grandes potencias). Pero la tragedia continúa y se ceba sobre los indefensos: los niños. Muchos tienen cáncer, raquitismo y todo lo que comen está contaminado. En las aldeas no tienen buenas condiciones de vida y los sueldos son escasísimos.

Según la Organización Mundial de la Salud, por cada mes que pasan aquí, con el sol, comiendo alimentos no contaminados y fuera de su ambiente, se prolonga la esperanza de vida de año y medio a dos años. Cuando vuelven a su país sus marcaciones radioactivas están a cero. Mientras tanto, hay más de 500.000 niños esperando poder salir temporalmente. Unos 200 de ellos, llegarán a tierras sevillanas. En este sentido, estos grupos religiosos, que no abandonan su cercanía social, no cierran los ojos a esta realidad y es por lo que hacen un llamamiento a personas de nuestra sociedad que quieran compartir unos días con uno de estos niños, sabiendo que no tienen nada contagioso.

La única solución para ellos está en un alejamiento, al menos temporal, del lugar de la contaminación. Respirar aire limpio y tomar alimentos sanos, ayuda a estos niños a sanear sus organismos, prolongándoseles la vida de dos a dos años y medio gracias al tiempo que pasan entre nosotros. En este sentido, estamos

convencidos de que es ésta una buena oportunidad para vivir en el ámbito familiar una verdadera experiencia educativa, tanto intercultural, como de participación ciudadana. La escuela no puede ser la única agencia educativa que trabaje estos temas y, precisamente por ello, estamos presentando nuevas propuestas que sin duda alguna, ayudarán a fortificar pilares tan básicos en nuestra sociedad, como son la interculturalidad y la participación ciudadana.

Acción y participación ciudadana

Carmen Maria Pola Estévez

Cada individuo de este mundo forma parte de un todo y ese todo al que llamamos sociedad tiene un movimiento determinado, un mecanismo que hace que todo "funcione", o no. Ese mecanismo esta formado por personas que deciden por otras que, como y cuando hacer las cosas, por ello es necesario hacer un reajuste en esta maquinaria de manera que no haya dominadores y dominados.¿ De que manera? Pues intentando que cada pieza responda y funcione por si misma para que así todo encaje.

Uno de los ejemplos vigentes es la puesta en marcha de los presupuestos participativos, mediante los cuales la gente es un poco mas responsable de la economía común de la que todos tendríamos que preocuparnos, ya que si no lo hacemos andarán los pasos por nosotros haciendo de nuestra propia aportación beneficio propio.

Algunos organismos como la ONU ha calificado como 'buena práctica de gestión urbana' la articulación de 'Presupuestos participativos' en el ámbito local y ha recomendado su aplicación en la Asamblea de Ciudades y Autoridades Locales celebrada en Estambul en 1996. Con esto podemos ver que hay verdadera aceptación aunque todavía en algunos sitios sea una utopía, aunque contando con que la experiencia del presupuesto participativo (Orçamento participativo), surgió en Brasil a consecuencia de la victoria del Partido dos Trabalhadores en las elecciones municipales de la ciudad de Portoalegre en 1989 podemos decir que desde entonces el fenómeno se ha ido extendiendo a otros municipios gobernados por el PT, e incluso en esta legislatura se está llevando a cabo a nivel de todo el Estado de Rio Grande do Sul. Sin embargo, el interés por esta propuesta no se circunscribe exclusivamente a las fronteras brasileñas, sino que se ha ido extendiendo (si no su